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Veda de la merluza llegó en el peor 
momento de la pesca artesanal 
Ayer solo cuatro embarcaciones salieron a la mar buscando un recurso que estará prohibido capturar por un mes. 

David Muñoz Castillo 
cronica(lidersanantonio.cl 

a pesca artesanal está 
L en crisis hace rato 

por diferentes facto- 
res, como la escasez de re- 
cursos o la desigual com- 
petencia que tienen con 
los industriales. Y desde 
hoy se suma un nuevo 0bs- 
táculo para la subsistencia 
de los hombres de mar, la 

veda de la merluza co- 
mún, que se prolongará 
durante todo el mes de 
septiembre. 

La medida querige des- 
de 2006 y que prohíbe la 
captura, el desembarque, 
el transporte y la comer- 
cialización de este recurso, 
queen septiembre está en 
el peak de su periodo re- 
productivo, afectará la 
mermada economía de los 
pescadores artesanales sa- 
natoninos. 

En San Antonio 178 

embarcaciones tienen re- 

solución para capturar 
merluza común, pero 
muy pocas seaventuraron 
enlos últimos días a salir a 

la mar. 

“Aquí estoy esperando 
en el muelle a que lleguen 
los cuatro botes que salie- 
ron a la merluza”, contó 

ayer el presidente de la Fe- 

ERAN OTROS TIEMPOS CUANDO LA MERLUZA Y LOS CLIENTES ABUNDABAN EN SAN ANTONIO. 

deración de Pescadores Ar- 
tesanales de la Quinta Re- 
gión Sur, Cristian Miran- 
da. 

Este mes de veda de la 
merluza común lo enfren- 
tarán “con no muy buena 
cara, porque la pescada es- 
tá muy afuera y los viejos, 
aparte del poco pescado 
que hubo, los precios es- 
tán muy bajos. Anda poca 
clientela, está mala la ven- 

ta. Aesta hora no anda na- 
die acá en el muelle”, des- 
cribió el panorama en la 
mañana de ayer, con el re- 
cuerdo de épocas buenas, 
cuando a esa misma hora 
la lonja estaba repleta de 
ávidos compradores. 

“El día anterior a la ve- 
da aquí estaba lleno, ahora 
está pelado. Esperamos en- 
frentar septiembre con 
buena disposición y que    

las autoridades hagan la 
mesa para ver qué hacen 
con esta crisis, para que 
ayuden a los viejos a pasar 
este mes”, planteó el diri- 
gente. 

Los primeros días de agos- 
to Miranda y otros dirigen- 
tes lesolicitaron alas auto- 
ridades de Gobierno con- 
formar una mesa de traba- 
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jo para tomar medidas mi- 
tigatorias por la veda y la 
escasez de recursos. Años 

anteriores se entregó un 
bono. 

Desde la Delegación 

Presidencial Provincial in- 
formaron que aún no tie- 
nen una fecha para esta 
conversación con los pes- 
cadores artesanales. 

“Estamos esperando 
que nos digan cuándo nos 

  

vamos a reunir, esperando 
y esperando pasan los días. 
Alos sectores más despo- 
seídos nos olvidan, cuando 
mostramos los dientes nos 
escuchan. Vamos a ver qué 
pasa en estos días. La idea 
era reunirnos en agosto, se 
acabóel mes y no tenemos 
novedades. Espero que es- 

a primera semana de sep- 
tiembre salga humo blan- 
co”, planteó el dirigente. 

La urgencia de llegar a 
un acuerdo lo antes posi- 
ble se debe a la demora 
con que llegan las ayudas. 
“Recién la semana pasada 
le pagaron el bono del año 
pasado a los últimos viejos 
que salen a la merluza y 
fue porque lo peleamos 
conla delegada y la diputa- 
da (Camila) Rojas, Tomás 
de Rementería y la conce- 
jala Paola Améstica, ellos 
catetearon para que paga- 
ran”, contó Cristian Mi- 
randa. 

Según el dirigente “se 
ve difícil este mes, la gente 
tendrá que buscar alguna 
manera de subsistir. La ji- 
bia también ha estado len- 
ta estos días, por eso cre- 
emos que es necesario un 
bono universal para todos 
los pescadores”, expuso el 
presidente de la federa- 
ción. e 
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Seminario abordó avances y desafíos de 
la descentralización en gestión pública 
La Delegación Presidencial 
Provincial de San Antonio 
junto al Observatorio de 
Políticas Públicas de la Uni- 
versidad de Valparaíso or- 
ganizó el seminario “Avan- 
ces y Desafíos de la Descen- 
tralización en la Gestión 
Pública: Una Perspectiva 
desde San Antonio”, donde 
se abordaron los desafíos 
que enfrenta la descentrali- 
zación en Chile, con un en- 
foque en el contexto local. 
El evento tuvo lugar en el 
Centro de Formación Téc- 

nica Estatal (CFT) de San 
Antonio y contó con la par: 
ticipación de destacados ex- 
postores, como la diputa- 
da Camila Rojas y acadén 
cos especializados en políti- 
cas públicas. 
Caroline Sireau, delegada 
presidencial provincial de 
San Antonio, destacó laim- 
portancia de generar espa- 
cios dereflexión en tomoa 
la descentralización. “Este 
seminario ha sido un espa- 
cio para compartir expe- 
riencias y reflexionar sobre 

    

los desafíos que enfrenta- 
mos en nuestro territorio 
para avanzar hacia una ma- 
yor autonomía en la toma 
de decisiones y la resolu- 
ción de conflictos locales. 
Es fundamental que tanto 
las instituciones públicas 

comolas organizaciones ci- 
viles y los estudiantes se in- 
volucren en este proceso”, 
señaló Sireau. 

Durante el seminario, la di- 
putada Camila Rojas hizo 
énfasis en la necesidad de 
avanzar en la descentrali- 

zación en diversos ámbitos, 
incluyendo el administrati- 
vo, financiero y político. 
“Chile es un país muy cen- 
tralizado, y es crucial que 
enlos territorios se puedan 
tomar decisiones que res- 
pondan a las necesidades 
locales. La elección de go- 
bernadores regionales y la 
redistribución del royalty 
mineroson ejemplos de po- 
líticas que van en la direc- 
ción correcta, pero queda 
mucho por hacer”, afirmó 
la diputada.
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